

Grußadresse zum 40jährigen Bestehen des Dietz Verlages Berlin

Liebe Genossinnen und Genossen!

Liebe Freunde!

Zum 40jährigen Bestehen des Dietz Verlages Berlin übermittelt das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands allen Mitarbeitern des Verlages herzliche Grüße und Glückwünsche.

Die Gründung des Dietz Verlages ist auf das engste mit dem Sieg über den Hitlerfaschismus und der Befreiung unseres Volkes verbunden. Unmittelbar nach der welthistorischen Befreiungstat der Sowjetunion war die Herausgabe und Verbreitung marxistisch-leninistischer Literatur von grundlegender Bedeutung. Im Aufruf der KPD vom 11. Juni 1945 hieß es: »Nicht nur der Schutt der zerstörten Städte, auch der reaktionäre Schutt aus der Vergangenheit muß gründlich hinweggeräumt werden.« Mit diesem Aufruf und seinen programmatischen Feststellungen leitete der Dietz Verlag seine Publikationstätigkeit im Auftrage der Partei der Arbeiterklasse ein.

Seit 40 Jahren leistet der Dietz Verlag als Verlag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands einen bedeutenden Beitrag zur politisch-ideologischen Bewußtseinsbildung der Arbeiterklasse und aller mit ihr verbündeten Werktätigen. Die Veröffentlichung von 8250 Büchern und Broschüren mit einer Gesamtauflage von mehr als 400 Millionen Exemplaren ist dafür ein überzeugender Ausdruck.

Das »Manifest der Kommunistischen Partei«, die Geburtsurkunde des wissenschaftlichen Sozialismus, sowie die zahlreichen Ausgaben der Werke von **Karl Marx, Friedrich Engels und Wladimir Iljitsch Lenin** erlebten in den zurückliegenden vier Jahrzehnten Auflagenhöhen, wie sie in der deutschen Arbeiterbewegung bisher unbekannt waren. Besondere Verdienste hat der Parteiverlag bei der Edition der Marx-Engels-Gesamtausgabe (MEGA).

Mit den Publikationen des Verlages wurden die Beschlüsse unserer Partei wirkungsvoll unter den werktätigen Massen verbreitet und erläutert. Durch eine ideenreiche und zielstrebige verlegerische Arbeit entwickelte sich der Dietz Verlag zum führenden Verlag der Deutschen Demokratischen Republik bei der Entwicklung und Herausgabe gesellschaftswissenschaftlicher Literatur.

Stets haben die Mitarbeiter des Dietz Verlages als ein einheitlich und geschlossen handelndes Kollektiv von Kommunisten konsequent die Politik unserer Partei vertreten und sich hohes Ansehen erworben. Gemeinsam mit Wissenschaftlern, Übersetzern, Grafikern und Gestaltern wurde eine Parteiliteratur geschaffen, die das sozialistische Bewußtsein der Werktätigen ausprägen hilft, die Freundschaft zur Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen